
中央惠港政策陸續有來中央惠港政策陸續有來
夏寶龍結束在港考察調研 李家超送行後見傳媒：

(�:�(�:��� �� 中央港澳工作辦公室
主任、國務院港澳事務

辦公室主任夏寶龍昨日下午在實地考察深圳灣口岸後，結束在
香港為期7天的考察調研，離開香港返回內地。香港特區行政
長官李家超送行後會見傳媒時表示，夏寶龍主任是次來港考察
調研，向香港社會傳遞習近平主席的關心和愛護，傳遞中央對
香港的關懷關愛和對香港經濟發展、地區治理的殷切期待，同
時釋放信息，「更多惠港政策將陸續有來」，對香港新階段、
新發展起了積極提振作用，充分體現了中央貫徹「一國兩制」
方針的決心和意志，亦充分體現了中央對香港高度重視，增強
了大家對香港未來發展的信心，大家都會為建設更美好香港、
促進「愛國者治港」開新篇，推動香港由治及興。

◆香港文匯報記者 鄭治祖 綜合報道
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李家超在為夏寶龍送行後會見記者時表示，過
去一星期，夏寶龍主任廣泛與特區政府和社

會各界會面，話題圍繞經濟發展和地區治理兩個
重要主題。
夏寶龍在7天的考察調研行程中，經濟發展是其
中一個重點。他分別與香港本地及外國商會代
表、香港金融界代表人士、金融監管機構負責
人、特區政府近期引進的重點企業代表、經濟專
家等交流或座談。

夏主任對經濟發展提三重點
在經濟發展方面，李家超表示，夏主任提出了
三個重點：
第一是肯定特區政府的工作。「他贊同特區政

府為推動經濟發展所提出的思路和措施，並鼓勵
特區政府做好落實的工作。」
第二是強調要堅定發展信心。「他反覆強調，要

對香港發展有信心，特別在與本地及外國商會代表

座談時，他分析了他如何看香港的營商環境、香港
未來發展的前景、企業在香港的發展等。夏主任用
事實和數據證明香港強勁的核心競爭力及走向更好
明天的實力和能力，指出香港的發展前景不是誰想
『唱衰』就『唱衰』得到的。」
李家超引述，夏寶龍主任強調，中央堅定支持

特區政府依法保護香港特區居民的福祉，堅定支
持特區政府依法保護香港特區內的財產和投資，
堅定支持特區政府依法保護香港的繁榮和穩定，
堅定支持特區政府依法保護依據基本法、《公民
權利和政治權利國際公約》、《經濟、社會與文
化權利的國際公約》適用於香港特區的有關規定
享有的包括言論、新聞、出版、結社、集會、遊
行、示威等權利和自由。
第三是表明中央對香港發展的全力支持。他表

示，夏寶龍主任重申，中央將一如既往全力支持
香港發展經濟、改善民生，全力支持香港鞏固提
升國際金融中心地位。中央對香港的支持是實實

在在的，是持續不斷的。事實上，在夏寶龍主任
抵港的第二天，中央就公布了增加西安和青島兩
個個人遊城市。「夏寶龍主任亦表示，更多惠港
政策將陸續有來。」

增強各界對港未來發展信心
李家超形容，香港社會各界對夏寶龍主任的考察調

研反應熱烈。調研組在多場座談、互動交流期間耐心
聽取不同意見，與會人士踴躍發言，多場活動都超出
預定時間，「很多位參與交流的人士都表示，夏寶龍
主任此次來港考察調研增強了大家對香港未來發展的
信心，大家都會為建設更美好香港、促進『愛國者治
港』開新篇，推動香港由治及興。」
李家超衷心感謝夏寶龍主任對特區政府工作的

支持和指導，「我和團隊會繼續以習近平主席前
年7月1日重要講話，以及習主席去年底在我述職
時的重要講話為指導方向，繼續全力以赴，帶領
社會團結一致，一同發展經濟、改善民生。」

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）基本法第
二十三條立法公眾諮詢昨日（28日）結束，
香港特區行政長官李家超昨日在會見傳媒時
表示，特區政府保安局正全力分析所有收到
的意見，收到的意見絕大部分都是支持特區
政府盡快完成基本法第二十三條立法。保安
局會做好所有分析和總結，然後向立法會作
出匯報，以早日完成基本法第二十三條立
法。
保安局於1月30日就基本法第二十三條立

法展開公眾諮詢，邀請巿民表達意見，諮詢
期至昨日結束。諮詢文件建議訂立一條全新
的《維護國家安全條例》，全方位應對香港
特區現在和未來可能出現的國家安全風險，
內容涵蓋叛國及相關行為；叛亂、煽惑叛變
及離叛，以及具煽動意圖的行為；竊取國家
機密及間諜行為；危害國家安全的破壞等活
動；及境外干預及從事危害國家安全活動的

組織等，以有效防範、制止和懲治各類危害
國家安全的行為和活動。

各界意見為立法打下更完善基礎
保安局局長鄧炳強昨日在社交平台發帖表

示，自己和團隊在公眾諮詢期間走訪多場解
說會，從不同渠道向社會各界講解立法內
容，忙得不可開交，如今終於來到諮詢期最
後一天。他感謝社會各界和市民大眾給予的
意見，為香港特區即將展開的立法工作打下
更完善的基礎，希望大家繼續支持立法工
作，「早一日立法，少一日風險！」
他表示，香港社會對立法已普遍有共識，

特區政府要盡快將基本法第二十三條的立法
工作完成。立法會內務委員會日前已率先成
立小組委員會，就基本法第二十三條立法相
關事宜展開研究，及早為下一階段的立法工
作做好準備。

二十三條諮詢結束 各界齊撐盡快立法

香港文匯報訊（記者 藍松山）中央港澳
工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室
主任夏寶龍在是次在港考察調研行程中，
連續兩日安排與地區人士見面交流。香港
特區行政長官李家超昨日會見媒體時表
示，夏寶龍主任過去一星期行程的其中一
個重要主題是地區治理，並引述夏主任提
出了三個重點，包括肯定新一屆區議員表
現和地區「三會」及關愛隊成員的履職盡
責；做好地區治理是香港實現良政善治的
必然要求；希望各方面共同努力做好地區
治理。

夏主任對地區治理提三重點
李家超表示，夏寶龍主任在香港地區治
理方面提出了三個重點：
第一是肯定新一屆區議員表現和地區

「三會」及關愛隊成員的履職盡責。「他
稱讚大家扎實有效開展工作，用心、用
情、用力服務市民，以辛勤工作贏得市民
的信任和支持，展現出新氣象。」
第二是強調做好地區治理是香港實現良

政善治的必然要求。他引述夏寶龍表示，
區議會作為香港地區治理的重要平台和特
區政府施政的重要柱腳，應充分發揮自身
優勢和職能，協助特區政府在地區層面更
好落實政策，更好服務市民。實踐證明，
重塑區議會符合香港實際情況和利益，是
完全正確的。
第三是希望各方面共同努力做好地區治

理。李家超引述夏寶龍強調，新一屆區議
員和地區「三會」及關愛隊成員要用實際
行動詮釋愛國愛港，發揮好政府和市民之
間的橋樑紐帶作用；希望民政事務專員自

覺主動肩負起地區治理責任；區議員要做到「上情
下達、下情上報」；區議會、地區「三會」、關愛
隊要團結協作，全力支持特區政府依法施政，把香
港建設得更好。
李家超補充，今次夏寶龍主任在香港考察調研期
間，與法律界和傳媒界代表座談交流，又到香港故
宮文化博物館考察，及與香港青年互動交流。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖 綜合報道）中央港澳工作辦公室主任、
國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍昨日離港前，上午在中央政府駐港聯絡
辦聽取工作匯報，下午在香港特區行政長官李家超，中央政府駐港聯絡辦
主任鄭雁雄，特區政府海關關長何珮珊、署理入境事務處處長戴志源和保
安局副局長卓孝業陪同下，到深圳灣口岸考察口岸通關運作及旅客過關情
況，尤其有關最近在農曆新年期間實行24小時通關的情況。
其間，夏寶龍在旅檢大樓聽取何珮珊和戴志源講解旅客出入境和清關手
續的安排，了解相關部門在繁忙時段和節日假期採取應對措施以疏導人
流，確保口岸運作暢順，旅客安全有序過關。

香港文匯報訊 在中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主
任夏寶龍在港展開第二天考察調研行程，國家出入境管理局同日發出公
告，表示國務院批准增加陝西省西安市、山東省青島市，為內地赴港澳
個人遊城市。香港特區行政長官李家超表示，特區政府會做好各方面配
套，包括已接觸國泰航空公司增加往來西安以及青島兩條航線的航班運
力。
李家超表示，西安和青島兩個個人遊城市，都是人口過千萬、本地生
產總值過萬億的城市，居民都是高收入、高消費群，是高增值過夜旅客
的來源地。特區政府會做好各方面配套，包括已接觸國泰航空公司。由3
月31日開始，國泰航空將增加往來西安以及青島兩條航線的航班運力。

西安青島每周分增800和360機位
同時，國泰航空往來香港和西安的航班會由目前的每星期三對增加至
五對，增加三分之二運力，即每星期增加約800個機位；青島現時每日均
已有航班往返兩地，國泰將把機種全部改用大機，即每星期將增加由青
島至香港兩地約360個機位，增幅約11%。
李家超表示，特區政府運輸及物流局和香港機場管理局又會與其他航
空公司商討，繼續推動增加航班。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）基本法第二十三條
諮詢期昨日結束，香港外國記者會（FCC）昨晚公開
發表意見書，表達所謂的「擔憂」。香港立法會議員
梁熙昨日表示，從香港外國記者會的公開信可見，對
方只是利用不同條文質疑基本法第二十三條的合理
性，質疑其背後目的是企圖帶出一個前設，「就是新
聞工作者可以建基於所謂的『公眾利益』而凌駕國家
安全。如果立法作出規管或未有給予豁免，就要背上
惡法的污名。」他強調，社會絕不能接受再出現以所
謂「新聞自由」的名義行破壞國安之行為。
梁熙表示，香港外國記者會聲稱有關意見代表着

2,000多位新聞工作者的聲音，可是根據行政長官早
前的記者會，過去一段時間收到的意見絕大多數都
是支持立法，與他在社區接觸市民掌握的情況相一
致。因此，FCC的聲稱究竟背後有多大的代表性，

絕對值得社會懷疑。
他認為，從黑暴事件已經可見，當時發生了不少
混亂衝突的場面，正是有一批所謂的「新聞工作
者」以所謂「採訪」為名，隔在了警方與暴徒中
間，為警方的執法工作帶來了極大困難，一些情況
下更因此讓暴徒逃之夭夭。
梁熙表示，相信大家只要打開諮詢文件，一定會

感受到正常、合理的新聞採訪絕對不是基本法第二
十三條需要規管的情況。相反，以新聞自由作為幌
子，主動參與或從旁協助違反國安的行為，確實是
基本法第二十三條需要處理的問題。
他促請FCC除下有色眼鏡，理性地看待有關立
法，強調只要符合國家以及香港市民的公眾利益，
一定受到基本法的足夠保障，「當然這裏的公眾利
益，不包括英美的利益。」

特區增個人遊配套 國泰添西安青島運力

議員：FCC有多大代表性？ 絕對值得懷疑
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◆大批市民
正在深圳灣
口岸通關。
香港文匯報

記者
曾興偉攝


